

11.11.2020

## Kurfürstenstraße zur Fahrradstraße machen

### Antrag:

Der Bezirksausschuss Schwabing-West beantragt die Einrichtung einer Fahrradstraße in der Kurfürstenstraße zwischen Kurfürstenplatz und Adalbertstraße, die bereits eine Fahrradstraße ist. Der bestehende, nicht benutzungspflichtige Fahrradweg, soll zurückgebaut werden. Der sichere und direkte Zugang zur Fahrradstraße für Radler\*innen von Norden aus der Belgradstraße kommend soll in den Planungen sichergestellt werden.

### Begründung:

Die Kurfürstenstraße bietet eine sichere und attraktive Alternativroute zur Nordendstraße. Es macht Sinn, den steigenden Radverkehr auf diese Kurfürstenstraße zu locken und ihm dort eine sichere Alternative zur Nordendstraße mit ihrem Tramverkehr, entsprechendem Schienenverlauf sowie hohem Kfz- und Lieferaufkommen zu bieten.

Die Kurfürstenstraße endet auf der Adalbertstraße, ebenfalls eine Fahrradstraße, und dient somit als Zubringer innerhalb eines Netzes an Fahrradstraßen. Nach Norden schließt die Kurfürstenstraße an die Nebenroute der Belgradstraße an. Der nördliche Teil der Kurfürstenstraße ist ebenfalls eine Nebenroute des Radnetzes, welche sinnvollerweise verlängert werden sollte bis zur Adalbertstraße (Fahrradstraße).

Durch den Rückbau der bestehenden, sehr engen baulichen Radwege, allesamt nicht Nutzungspflichtig, entsteht wichtiger gewonnener Raum für Fußgänger\*innen und das bestehende Gewerbe inklusive Gastronomie. Der derzeitige Fußweg ist so schmal, dass Bürger\*innen bereits versucht haben, hier mit Sprühfarbe den Bedarf der Fußgänger\*innen zum Ausdruck zu bringen.



Adalbertstraße (blau):  
bestehende  
Fahrradstraße  
Quelle: Google Maps

Undine Schmidt  
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen  
BA4 / Schwabing-West